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Com a prisão de presidente da Câmara,
cenário político em São Tomás é incerto
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

UM NOVO DIA RAIANDOREPERCUTIU
A notícia da prisão do vereador presidente da Câmara
de São Tomás de Aquino, Luiz Galo,  em Paraíso,
suspeito de envolvimento em furto de gado teve grande
repercussão na região. Não bastasse o noticiário nos
meios de comunicação regional, o assunto foi noticiado
não só para Minas Gerais, como para todo o Brasil e
também no exterior através da reprodução da
reportagem no canal por assinatura Globonews. Pelo
jeito meteram o pé na jaca e com força.

DESDOBRAMENTO
Na pacata São Tomás de Aquino o assunto foi
amplamente discutido nas esquinas, nas praças e até
em sala de aula onde foi inevitável não responder a
questionamentos sobre o assunto. A propósito como
o vereador e presidente da Câmara, suspeito e que
acabou preso, há um clima de suspense na cidade
em torno da reunião dos vereadores. A reunião desta
segunda-feira (29/5) foi cancelada e deverá ocorrer
na primeira segunda-feira de junho, dia 5.. Até aqui
ninguém quis comentar abertamente sobre o assunto.
Já se fala em quebra do decoro parlamentar já que
todo o Legislativo municipal ficou exposto por esta
situação. No entanto há quem prefira acreditar que
Luiz apenas e de fato, somente transportava os
nelores.

AUDIÊNCIA PÚBLICA
Nesta terça-feira,30, a Câmara Municipal de Paraíso
poderá ferver com a realização da Audiência Pública
sobre a Saúde do Município. Várias autoridades de
todas as esferas foram convidadas e o que não vai
faltar são pessoas interessadas em expor a situação
que para uns é grave e que para outros está dentro
da normalidade.

ESCOLA
Por falar em Câmara, o Legislativo de Paraíso parece
estar fazendo escola na região. Não foi uma ou duas
vezes em que comissões de vereadores têm feito
visitas em horários incertos pela UPA (Unidade de
Pronto Atendimento) e também na Santa Casa de
Paraíso. Os resultados são de conhecimento de todos
e tem dado o que falar. Conforme tem sido divulgado,
também em Passos, uma comitiva de vereadores foi
formada para visitar as instalações da UPA de lá e o
quadro apurado não é muito diferente do que se vê
por aqui. Providências estão sendo anunciadas tanto
lá como cá..

JBS
Um levantamento divulgado em vários periódicos
noticiosos apontam que 25 dos 53 deputados federais
de Minas receberam doações da empresa JBS, aquela
dos irmãos Batistas. O grupo JBS, é apontado como
principal financiador privado de candidatos na eleição
de 2014. Da região aparece o deputado federal
Renato Andrade (PP/MG) que teria recebido cerca de
R$ 630 mil. Os valores conforme o parlamentar foram
devidamente declarados à Justiça Eleitoral. O jeito
agora é acompanhar os desdobramentos. Tem muito
barulho para pouca bateria.

Outros envolvidos
Além dos deputados, o Governador Fernando Pimentel
(PT) e os senadores Antonio Anastasia (PSDB) e Aécio
Neves (PSDB), que recebeu contribuição mais
significativa: R$ 30,4 milhões, foram beneficiados pelo
grupo.  Em nota, o PT, partido do governador Fernando
Pimentel informou que todos os recursos recebidos
em campanha foram declarados à Justiça Eleitoral.
Aliás, esta tem sido a única tônica usada pelo partido.
Resposta lacônica. Já as assessorias dos senadores
Aécio Neves e Antonio Anastasia também afirmam que
as doações foram feitas de acordo com a lei.

Em Brasília
A presidente do SEMPRE, Maria Rejane Tenório dos
Santos, e outros representantes do sindicato
estiveram em Brasília na última quarta-feira. Eles
participaram da manifestação “Ocupa Brasília” em
conjunto com outras lideranças como a CSB (Central
dos Sindicatos Brasileiros) onde o sindicato de Paraíso
é filiado. Trabalhadores e dirigentes sindicais, de todos
os cantos do Brasil, marcharam contra a reforma
trabalhista e da Previdência e pela renúncia do
presidente Michel Temer. De maneira pacífica,
sindicalistas paraisenses  ficaram longe da baderna
promovida por outros organismos.

BALANÇA
O deputado estadual Antônio Carlos Arantes defendeu
o fechamento das balanças que dão prejuízos aos
caminhoneiros. O pedido foi feito durante a audiência
pública da Comissão de Defesa do Consumidor,
solicitada pelo parlamentar para apurar as denúncias
de que as balanças de cargas no Sul de Minas estão
lesando os caminhoneiros. Diante dos vários depoi-
mentos que apontaram erros de pesagens e das
inúmeras multas apresentadas pelos caminhoneiros,
o deputado Arantes pediu o imediato fechamento
dessas balanças: “Esse absurdo não pode continuar
nem mais um dia. O governo tem que corrigir esse
erro o quanto antes”. Na região existem dispositivos
de pesagem de caminhões em Paraíso e Pratápolis.

AMARELO
Luz amarela para o trânsito de São Sebastião do
Paraíso. O sinal de alerta aponta que apesar das
campanhas e do trabalho de conscientização que vem
sendo feito junto à comunidade, alguns condutores,
sobretudo, de motocicleta, não andam respeitando
aquilo que tem sido preconizado. No intervalo inferior
a uma semana foram registrados ao menos cinco
acidentes de trânsito, com pelo menos um com vítima
fatal. Em outros pelo menos três casos os feridos foram
encaminhados para atendimento médico. Enquanto
prevalecer a desobediência às normas e legislação
de trânsito ainda haverá muitas vítimas feridas e
outras que perderam suas vidas de maneira banal.
Não é por falta de avisos.

BOMBEIROS
O comandante regional do Corpo de Bombeiros Major
BM Edirlei Viana da Silva, foi recebido pelo prefeito
Walker Américo Oliveira na tarde de sexta-feira.
Também participou do encontro no gabinete do
Executivo paraisense o deputado federal Carlos
Melles. Eles conversaram sobre a possibilidade de
melhorias na unidade local. Para os próximos dias
deverão ser anunciados alguns novos projetos a
serem implantados em Paraíso. Major Edirlei comanda
a 1ª Companhia Independente dos Bombeiros, com
sede em Poços de Caldas.

Vittorio Medioli

Quando visitei Varanasi, às margens do rio Ganges, num
amanhecer de 1999, passei no meio de milhares de pedintes
com deficiências, com doenças terríveis que persistem na Índia,
e de idosos maltrapilhos sem voz e sem vez. Todos à procura de
esmolas para sobreviver.

Daquela multidão sofrida, na penumbra que antecipa o alvo-
recer, me restam sensações vívidas e indeléveis. Que mundo era
aquele? Explicou o nosso guia que os costumes naquela fração
de planeta tinham razões históricas e religiosas, muito distantes
do modo ocidental de viver.

À beira do rio, naquele exato ponto de seu curso, entre a nas-
cente no Himalaia e seu fim no golfo de Bengala, a lenda faz crer
que quem ali for incinerado após a morte terá facilidade no além
para que seu espírito siga aceleradamente adiante.

Em Varanasi se encontram palácios dourados erguidos pe-
las mais opulentas famílias de marajás nos últimos séculos.
Residências com enormes varandões voltados para as águas
do ponto mais sagrado do rio. Ainda templos que servem de cre-
matórios se descortinavam aos primeiros raios do sol, passan-
do de barco ao longo da margem direita, mostrando um extraor-
dinário cenário de milhares de peregrinos adentrando nas águas
com suas oferendas.

As águas que nascem límpidas no Himalaia nessa altura são
assustadoramente turvas, mesmo assim servem para matar a
sede dos fiéis, apesar de carcaças de animais e resíduos de
toda ordem transitarem a caminho de Bengala. O guia explica
que por concessão dos deuses as águas são potáveis, ele mes-
mo leva a mão cheia para a boca, e que ali nunca ninguém mor-
reu por contaminação.

Enxergavam-se as dezenas de fogueiras incinerando cadá-
veres que chegavam do mundo hinduísta. Aos que podem pagar
uma fortuna é reservada a lenha dos raros sândalos que restam
no país, aos outros, lenha comum, e aos menos afortunados, o
forno alimentado a gás. Mas, seja qual for o combustível, as cin-
zas são lançadas nas mesmas águas com flores e velas.

Por que queimar? Segundo a doutrina, permite-se que o cor-
po etérico (energia), o astral (desejos e paixões) e o mental (pen-
samentos inferiores) não se fixem em volta do cadáver em de-
composição, e assim, com maior celeridade, permite-se ao es-
pírito um caminho melhor.

Nosso guia, querendo merecer seus honorários, explicou que
os "corpos" dos que morrem de varíola não são queimados, pois
nessa doença tem a presença da deusa Salitã, e os corpos
enfaixados na posição sentada são afundados na parte mais
profunda do Ganges. Seriam eles, pela graça da deusa Salitã e
pelos méritos pessoais, já livres da pior parte do carma e a cami-
nho da desencarnação derradeira.

Atendendo as perguntas, e com extrema naturalidade, deu
uma aula sobre a dor como um acelerador da evolução, e como
a deusa premia os merecedores por meio da varíola. Obviamen-
te é fácil na realidade hinduísta, dilatada em milhares de reen-
carnações, minimizar uma vida como um dia perdido num ano.

Sofrer faz bem! No sofrimento deve-se encontrar a melhor
atenção divina. A doença ou a derrota devem ser respeitadas
como dom precioso, uma aceleração, um reconhecimento de
méritos, e assim devem ser aceitas quando chegam.

Nessa explosiva situação da última semana, mais que ra-
zões de desespero, podemos encontrar os sinais da aceleração
de um processo evolutivo. A queima de um sistema, que deixou o
Brasil apequenado, atrofiado e sofrido em relação a sua
potencialidade e a seu incensado destino, está espantando seus
fantasmas. Na Índia atual as viúvas não são obrigadas, como
era tradição antes das reformas de Gandhi, a lançar-se às cha-
mas que devoram o cônjuge falecido (para com ele se transfor-
mar num só amontoado de cinzas), basta assumir um luto e
seguir adiante.

O Brasil em lágrimas, e aquele indignado, pode também co-
memorar o fim de um ciclo, a libertação da praga da corrupção, o
enfraquecimento da burocracia e do patrimonialismo. Pode as-
sim, aliviado, partir para uma era mais próspera. Quando se
apagam as tochas, um novo dia vem raiando.

(O Tempo, em 21/05/17)

Joel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesCRÔNICA

F A L E C I M E N T O S
19/05 - Victor Aparecido da Silva, 67 anos
20/05 - Clarice da Silva, 86 anos
20/05 - Vinicius Thierre Cruz Silva, 19 anos
20/05 - Sebastião Marques Duarte, 57 anos
21/05 - José Henrique Sobrinho, 81 anos
22/05 - Dulce Augusta Louro, 91 anos
23/05 - Aparecido Martins Bastos, 61 anos
25/05 - Gilmar Pimentel Furtado (Carioca), 55 anos
25/05 - Osório Vieira, 82 anos
25/05 - Maria de Lourdes Le Senechal,  86 anos
26/05 - Geraldo Aparecido, 78 anos

Abraham Lincoln
“Quase todos os homens são capazes de suportar

adversidades, mas se quiserdes pôr à prova o
caráter de um homem, dai-lhe poder.”

Abraham Lincoln

Abraham Lincoln, que foi o 16º Presidente dos
Estados Unidos da América do Norte, e considerado
um dos maiores políticos de todos os tempos, nasceu
em 12 de fevereiro de 1809, em Hardin County,
cidadezinha próxima a Hodgenville, estado de
Kentucky. Descendente de imigrantes ingleses,
lavradores e pobres, estudou com muita dificuldade.
Entretanto, gostava tanto da cultura que pedia às
pessoas amigas livros emprestados, os quais lia com
grande avidez. Trabalhando duro, inclusive como
lenhador, formou-se advogado.

Excelente orador e pessoa de grande integridade
moral, foi eleito deputado quatro vezes. Alçado ao
cargo político máximo daquele pais em 1861,
atravessou o difícil período da guerra civil entre os
estados do sul, que eram contra a libertação dos
escravos – e por isso pretendiam separar-se da União
e formar um país independente – e os estados do norte,
que eram anti-escravistas. Lincoln era contra a
escravidão por princípio, já que a considerava uma
injustiça social, e inflexivelmente contra a separação
dos onze estados confederados.

 Embora tentasse por todas as formas, não
conseguiu uma solução pacífica para o impasse. A
guerra começou em 1861 e terminou com a rendição
dos rebeldes em 9 de abril de 1865.

Abraham Lincoln, que havia sido reeleito presidente
em 1864, estava assistindo a um espetáculo no Teatro
Ford, em Washington, quando John Wilkes Booth, um
ex-ator sulista inconformado, entrou em seu camarote
e lhe deu um tiro na nuca. Levado para uma casa
vizinha, o grande estadista faleceu na manhã seguinte,
14 de abril de 1865.

Era profundamente religioso e, de certa forma, uma
pessoa mística. Algumas de suas frases interessantes:

“Nenhum homem pode ser patriota de estômago
vazio.”

“Se eu tivesse nove horas para cortar uma árvore,
passaria seis horas afiando o meu machado.”

“O princípio moral é um título menos lucrativo do
que os juros financeiros.”

“Tato é a capacidade de descrever os outros como
eles se julgam.”

E sua grande “Mensagem ao homem do povo … e
aos homens que dirigem o povo.”

“Não criarás a prosperidade, se desestimulares a
poupança.

Não fortalecerás os fracos, por enfraqueceres os
fortes.

Não ajudarás o assalariado, se arruinares aquele
que o paga.

Não estimularás a fraternidade humana, se
alimentares o ódio de classes.

Não ajudarás os pobres, se eliminares os ricos.
Não poderás criar estabilidade permanente,

baseada em dinheiro emprestado.
Não evitarás dificuldades, se gastares mais do que

ganhas.
Não fortalecerás a dignidade e o ânimo, se

subtraíres ao homem a iniciativa e a liberdade.
Não poderás ajudar aos homens de maneira

permanente, se fizeres por eles aquilo que eles podem
e devem fazer por si próprios.”
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A operação Lava-Jato não
seria o que é hoje sem infor-
mações dos delatores.

Elas produziram provas
contundentes que levaram a
prisões incontestáveis, co-
mo as de Sérgio Cabral, Edu-
ardo Cunha e José Dirceu,
entre tantos outros.

O saldo é, sem dúvida,
vantajoso para a sociedade.

Parte do sucesso das
delações se dá em razão de
uma mudança significativa na lei. Por determinação do
STF, em julgamento recente feito pelo conjunto de seus
ministros, réus condenados em segunda instância
devem passar a cumprir pena imediatamente, salvo em
situações de baixa periculosidade para a segurança de
vítimas ou de investigações.

A mudança na lei reduziu a sensação de impunidade
e estimulou novas colaborações. Sem ter mais a
oportunidade de adiar a pena até que o crime
prescrevesse, os delatores se deram conta de que ou
colaboravam ou enfrentavam uma perspectiva real de ir
para a cadeia. É, portanto, também, fundamental para o
sucesso da Lava-Jato. Em menos de 24 horas, o ministro
Gilmar Mendes, do STF, atacou tanto as delações quanto
o cumprimento da pena em segunda instância - que,
registre-se, ajudou a aprovar. 

Mendes quer submeter o acordo de Joesley Batista,
da JBS, já homologado por Edson Fachin, ao plenário do
Supremo. Se isso ocorrer, criará um ambiente de
insegurança e desestímulo para futuras colaborações.
Também passou a defender a revisão da regra para o
cumprimento de penas, contrariando sua própria posição
em duas votações anteriores, em fevereiro e outubro do
ano passado. Ou seja, há apenas sete meses.

O que mudou de lá para cá?
Mais importante ainda, o que causou esta mudança?
Rixa com  a Procuradoria Geral da República e seu

titular?
Vaidade pessoal?
Por menos que se espere tamanha fragilidade de um

ministro do Supremo, tomara que seja.
Algo mais seria terrível de se imaginar.
Por mais que os donos da JBS tenham se beneficiado

do acordo de delação, o que colocaram à mesa foi
muito mais valioso do que a mais nobre picanha maturada.

Descobrir o que se conversa à boca-miúda após as
22:horas nos obscuros aposentos do Palácio do Planalto
não tem preço. 

PICANHA
MATURADA

mabicego@hotmail.com

Mariano Bícego
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão N° 023/2017, Presencial, Processo n° 659/
2017. Registro de preço 012/2017. Objeto: Registro de preço para a
escolha mais vantajosa e eventual contração de pessoa jurídica destinada
ao fornecimento de etiquetas autocolantes redondas nas cores vermelha,
laranja, amarela, azul e verde e bobina de impressão térmica. Participação
exclusiva de ME (microempresa) EPP (Empresa de Pequeno Porte). A
abertura será dia 08 de junho de 2017 às 13:00 hrs. O edital completo
e as demais informações relativas à presente licitação encontram-se à
disposição no site www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações na Praça Inês Ferreira, n° 60, Lagoinha,
nesta cidade, fone (035) 3539-7000 ou fone fax (035) 3539-7015,
diariamente das 12:00 as 18:00hrs, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 26 de Maio de 2017. Rodrigo
Augusto de Oliveira-Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão N° 040/2017, Presencial, Processo n° 1191/
2017.  Objeto: Contratação de pessoa jurídica, exclusivamente para
Microempresa, Empresa de Pequeno Porte e Micro empreendedor para a
prestação de serviço em manutenção e reparos no sistema de sinais de TV,
incluindo retransmissores, módulos, antenas, cabos e demais equipamentos
relativos ao sistema, inclusive ferramentas necessárias para regulagem/
calibragem dos canais deste município, pelo período de 12 meses. A abertura
será dia 09 de junho de 2017 às 13:00 hrs. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras
e Licitações na Praça Inês Ferreira, n° 60, Lagoinha, nesta cidade, fone
(035) 3539-7000 ou fone fax (035) 3539-7015, diariamente das 12:00 as
17:00hrs, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 26 de Maio de 2017. Rodrigo Augusto de Oliveira-
Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão nº 048/2017, Presencial, Processo nº 1376/
2017, tipo MENOR VALOR POR ITEM Objeto: serviços a serem prestados
em locação de 01 rolo compactador, destinados a  realização dos serviços
de tapa buracos e terraplanagens em diversas ruas e avenidas do município,
por um período de 12 meses, integrando a secretaria municipal de obras,
sendo que esta será exclusiva para ME, EPP ou MEI. A abertura será dia 14
de junho de 2017, às 13;00 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição  no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras
e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,
diariamente das 12:00 às 18:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 24 de maio de 2017. Rodrigo
Augusto de Oliveira – Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão nº 046/2017, Presencial, Processo nº 1340/
2017, tipo MENOR VALOR POR ITEM Objeto: Serviços a serem
prestados em locação de aparelhos BIPAP simples e completo e
CPAP, destinados aos pacientes desta Secretaria, com entrega
parcelada, por um período de 12 meses, integrando a Secretaria
Municipal de Saúde, sendo que esta terá itens exclusivos para ME,
EPP ou MEI e item de livre participação. A abertura será dia 13 de junho
de 2017, às 13;00 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição  no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras
e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,
diariamente das 12:00 às 18:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 24 de maio de 2017. Rodrigo
Augusto de Oliveira – Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão N° 007/2017, Presencial, Processo n° 279/
2017. Registro de preço 013/2017. Objeto: Registro de preço para escolha
mais vantajosa e eventual contratação de pessoa jurídica, objetivando a
aquisição de materiais elétricos, destinados a manutenção de diversos setores
que integram este município pelo período de 12 meses. Participação
exclusiva de MEI (Micro Empreendedor Individual) ME (microempresa)
EPP (Empresa de Pequeno Porte). A abertura será dia 12 de junho de
2017 às 13:00 hrs. O edital completo e as demais informações relativas à
presente licitação encontram-se à disposição no site
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras
e Licitações na Praça Inês Ferreira, n° 60, Lagoinha, nesta cidade, fone
(035) 3539-7000 ou fone fax (035) 3539-7015, diariamente das 12:00 as
17:00hrs, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 26 de Maio de 2017. Rodrigo Augusto de Oliveira-
Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de licitação
nº 0220/2017, modalidade Concorrência Pública nº 002/2017, Tipo Melhor
Técnica e Preço. Objeto: Contratação sob demanda, de serviços de
publicidade, propaganda e comunicação incluindo estudo, planejamento,
concepção, criação, execução, distribuição e controle de veiculação de
programas e campanhas publicitárias para os produtos, serviços e eventos
internos e externos da Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso/
MG, controle das inserções publicitárias (mídias contratadas e mídia digital)
nos veículos de comunicação, a serem prestados por uma agência de
propaganda. A abertura será dia 20 e Julho de 2017 às 14:00 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se a disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60,
piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone/fax (0xx35) 3539-7015,
Ramal 7143, diariamente das 12:00 às 18:00 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 26 de maio de
2017. LUIZ FERNANDO DE SOUZA – Presidente da Comissão Permanente
de Licitação.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de licitação
nº 1212/2017, modalidade Concorrência Pública nº 003/2017, Tipo Maior
Oferta. Objeto: Concessão onerosa de uso de espaços e bens públicos
destinados a exploração de atividades do ramo comercial (Bancas de Jornais/
Revistas, Lanchonetes e outros). A abertura dos envelopes será dia 30 de
Junho de 2017, às 14:00 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se a disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras
e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro
Lagoinha, nesta cidade, fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7143,
diariamente das 13:00 às 18:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 15 de Maio de 2017. LUIZ
FERNANDO DE SOUZA – Presidente da Comissão Permanente de
Licitação.

Sebastião Tadeu Ribeiroi

Uma via alternativa que se
inicia na rua Aparecida Japaulo
Aloise, no Jardim Mediterranèe
e terminava no entroncamento
com a rua Celeida Vieira do
Amaral, no Nascente do Para-
íso, infelizmente está interdita-
da há mais de dois anos.

A principal razão foi devido
à queda de uma ponte de ma-
deira que existia próximo ao
bairro Nascente do Paraíso.
Referida via alternativa que tam-
bém existe há décadas, mes-
mo sendo de terra batida, é um
dos principais elos de ligação
da Zona Norte e Nordeste de
São Sebastião do Paraíso. En-
curtava tempo e distância, e di-
nheiro para condutores de veí-
culos movidos a combustíveis,
bem como para ciclistas,
charreteiros, e até mesmo para
pessoas que transitavam a pé
para acesso mais rápido entre
bairros e zona rural.

A situação piorou ainda mais,
porque tanto no início como no
final da via alternativa as entra-
das foram fechadas com amon-

Fechada com arame farpado, via de
acesso entre bairros tem feito falta

toado de terra e cerca de arame
farpado, principalmente de fren-
te para a rua Aparecida Japaulo
Aloise, e rua Maria de Lourdes
Arantes Almeida, no Residencial
Alto do Paraíso.

A via se tornou pública por-
que existe há várias décadas, e
agora fechada, interrompida,
têm obrigado quem a utilizava
a procurar outras alternativas,
mais distantes que implica em

maiores gastos de tempo e di-
nheiro.

Autoridades responsáveis
precisam tomar providências
para sanar o problema, pedem
os usuários.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Consumidores paraisenses
há muitos anos têm abastecido
seus veículos movidos a etanol
e gasolina em municípios do
Estado de São Paulo, e em al-
gumas cidades mineiras. Apro-
veitam suas viagens de traba-
lho ou lazer para encher o tan-
que dos veículos. No Posto da
Divisa localizado na divisa do
município paraisense com San-
to Antônio da Alegria, na rodo-
via Paraíso – Ribeirão Preto, o
litro de gasolina nesta sexta-
feira (26/5) estava por R$
3,449 e o etanol R$ 2,299.

Conforme pode-se consta-
tar pelo cupom fiscal publicado
em anexo, um paraisense que
trabalha no ramo de vendas
abasteceu o veículo em Ribei-
rão Preto pagando R$ 2,099
pelo litro de etanol, portanto uma
diferença de R$ 0,50 comparan-
do-se com o preço praticado

afirmam que economizam até
R$ 0,15 por litro de gasolina.
Um deles afirma ter abasteci-
do no Posto JPS localizado
logo abaixo do terminal rodo-
viário de Passos, estabeleci-
mento que integra uma rede
postos que em Paraíso vende
o litro da gasolina por R$ 3,799
portanto R$ 0,15 mais caro que
em Passos.

Qual o motivo de cobrarem
mais caro dos paraisenses, con-
siderando a distância  e o cus-
to para transporte até Passos,
que inclui também pagamento
de pedágio?

Desde ontem (26/5) a
Petrobras autorizou refinarias
reduzirem o preço do litro da
gasolina em 5,4% e o diesel em
3,5%. A redução poderá pro-
porcionar a queda de nove cen-
tavos no preço do litro da ga-
solina e sete centavos no do
diesel, caso os postos de re-
venda repassem a queda no
preço aos consumidores.

Petrobras autoriza redução no
preço da gasolina e do diesel

em Paraíso, R$ 2,599.
Paraisenses que vão a Pas-

sos, alguns conduzindo pesso-
as para tratamento de saúde

Por João Oliveira

A prisão do presiden-
te da Câmara de São To-
más de Aquino, vereador
Luiz Antônio de Souza
(PSD) o Luiz Galo, gerou
polêmica na região e foi
alvo de manchete nos
principais telejornais do
país. O vereador foi pre-
so juntamente com um
genro, após serem deti-
dos transportando duas
cabeças de gado que te-
riam sido furtadas no mu-
nicípio. O vereador, de
acordo com o delegado
que acompanha o caso,
vinha sendo investigado e
a Polícia Civil não descar-
ta a possibilidade de par-

ticipação do político em ou-
tros furtos cometidos na re-
gião.

O cenário político é incer-
to em São Tomás. Nenhum
vereador quis dar entrevista
e não houve pronunciamento
oficial por parte da Câmara
aquinense. Segundo informa-
ções, o advogado Benedito
Carlos Carina deve entrar
com um pedido de liberdade
provisória dos clientes nos
próximos dias. Há informa-
ções de que possivelmente
nesta segunda ambos podem
ser soltos, mas por hora per-
manecem recolhidos no pre-
sídio de São Sebastião do
Paraíso.

A prisão do vereador
aconteceu após a polícia re-

ceber denúncia e abordar o
vereador, que estava na com-
panhia de seu genro Daniel
Cristino Ferreira, transportan-
do gado que havia sido fur-
tado em uma fazenda no mu-
nicípio de São Sebastião do
Paraíso. Eles não tinham do-
cumento de autorização para
o transporte da carga. Luiz
alegou que apenas havia sido
contratado por um funcioná-
rio da fazenda para fazer o
frete pelo qual receberia R$
200,00.

Segundo informações os
bois, da raça nelore, foram
furtados há mais ou menos um
mês, e o funcionário que tra-
balhava na fazenda está de-
saparecido. Em uma grava-
ção em que Polícia Civil teve

Com a prisão de presidente da Câmara,
cenário político em São Tomás é incerto

acesso o ex-funcionário da
fazenda cita o envolvimento
do vereador no furto.

“O vereador informou que
tinha sido contratado só para
fazer o transporte dos animais
e que não tinha conhecimen-
to da origem ilícita desses ani-
mais. No entanto, o delega-
do plantonista, tendo em vis-
ta as provas que tinham sido
apresentadas, encaminhou-os
ao presídio local”, completa
Zamó. A Polícia Civil segue
investigando o caso e tam-
bém apura se o vereador te-
ria envolvimento em outros
furtos ocorridos na região.

Luiz Galo, pela segunda
vez ocupa uma cadeira na
Câmara aquinense e até en-
tão era apontado com uma

pessoa de bem, de boa famí-
lia, conceituada e trabalhado-
ra. Sua prisão pegou  a po-
pulação de surpresa.

 Ainda não se sabe como
a Câmara de São Tomás de
Aquino ficará após a prisão
de seu presidente. A sessão
que aconteceria nesta segun-
da foi adiada e remarcada
para a próxima primeira se-
gunda-feira de junho (5/6).
Por enquanto, o momento é
de silêncio.

SITUAÇÃO CAÓTICA
A falta de policiamento em

São Tomás vem estimulando
crimes contra o patrimônio
naquele município e popula-
ção vem reivindicando me-
lhoras na segurança pública.

Recentemente a Delegacia
de Polícia Civil de São To-
más foi invadida e revirada
por suspeitos. O delegado
chegou a falar sobre as pés-
simas condições do prédio
e falta de investigadores,
que estaria prejudicando no
sentido de dar uma pronta
resposta aos inquéritos ins-
taurados no município
aquinense.

Na última quinta-feira
(18/5), homens invadiram
uma cooperativa no Centro
de São Tomás e levaram
equipamentos agrícolas.
Até o fechamento desta
matéria, não houve a iden-
tificação dos suspeitos e o
caso permanece sem solu-
ção.
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São Sebastião do Paraíso vai
participar do circuito “Caminho
da Fé” e será um dos pontos
de passagem e partida dos ro-
meiros para a cidade de
Aparecida (SP). O assunto foi
tema de uma reunião, na Casa
da Cultura, entre representan-
tes das secretarias de Turismo
de seis municípios da região
quando foi debatida a adesão e
a forma de participação no ro-
teiro. De acordo com o secre-
tário municipal de Esporte,
Lazer e Turismo, Tomás Sal-
viano Martins os detalhes fo-
ram acertados e nos próximos
dias o município paraisense as-
sinará o termo de acordo.
“Estamos no meio do polo en-
tre Franca (SP) e Mococa (SP)
e a rota que os romeiros vão
utilizar terá em Paraíso um dos
locais não só de passagem, mas
também onde será possível
carimbar o passaporte de par-
tida para esta caminhada”, ava-
lia.

O encontro teve a partici-
pação de representantes de
Franca,  São Tomás de Aquino,
Paraíso, Itamogi, Monte San-
to de Minas e Arceburgo. A reu-
nião teve por objetivo planejar
as ações de como os municí-
pios da região receberão os
romeiros que farão o trajeto da
região até Aparecida. A estima-
tiva é de que seis mil pessoas
farão o percurso. De acordo
com a gestora executiva do
Caminho da Fé, Camila Bassi,
“o percurso já é feito há 14
anos entre os estados de São
Paulo e Minas Gerais, existem
alguns ramais já pré-definidos
e estamos definindo a infra-es-
trutura a ser oferecida nos no-
vos trechos inseridos”, avalia.

O contato das lideranças
municipais manifestando em
participar diretamente do cir-
cuito foi fundamental para a
realização deste encontro. “Te-

Paraíso integra circuito
‘Caminhos da Fé’ na rota de

Aparecida rumo aos 300 anos

Caminho da fé levará romeiros de Paraíso e região até o Santuário Nacional em Aparecida

Roberto Nogueira

mos um relacionamento com
Paraíso há alguns anos, mas
agora a administração entrou
em contato conosco e manifes-
tou o seu interesse. Então esse
movimento aqui é para conver-
sarmos sobre a intenção des-
ses seis municípios que têm a
intenção de entrar para o “Ca-
minho” para começarmos a
planejar a parte prática da his-
tória”, completa Camila.

Ainda segundo Tomás
Martins a iniciativa vai impul-
sionar as atividades turísticas
em Paraíso e região. “Teremos
a instalação de um portal em
nossa cidade por onde os ca-
minhantes passarão. Haverá
também um ponto de apoio em
um local que vamos definir
onde os romeiros poderão ca-
rimbar o passaporte da cami-
nhada, além de que iremos
disponibilizar cotatos de pou-
sadas e hotéis que abrigarão o
pessoal com um preço mais em
conta”, anuncia. A medida tam-
bém deverá movimentar o co-
mércio de restaurantes, lancho-
netes, inclusive com visita a
nossa feira de artesanato,
acrescenta.

PONTO DE
PARTIDA

Franca foi incluída no ro-
teiro “caminho da fé” e será
ponto de partida para os pere-
grinos até o Santuário Nacio-
nal de Nossa Senhora Apare-
cida, em Aparecida (SP). Eles
passarão por Patrocínio
Paulista (SP), São Tomás de
Aquino, Itamogi, Monte Santo
de Minas e São Benedito de
Areias que é o último municí-
pio mineiro antes do percurso
adentrar novamente o estado de
São Paulo até chegar ao seu
destino final. Cada município
é responsável por organizar o
primeiro trecho da caminhada
em seu território e sinalizar as
demais áreas por onde os ca-
minhantes irão passar.

Inspirado no Caminho de
Santiago de Compostela, na
Espanha, o Caminho da Fé bra-
sileiro teve sua rota oficializa-
da em 2005. Trata-se de um
trajeto de peregrinação em di-
reção ao Santuário de Apare-
cida, que conta com trechos
de vias pavimentadas, mas,
também, estradas de terra e
até trilhas dentro de fazendas.

Há diversos caminhos até
Aparecida, com saídas Águas
da Prata, Cravinhos, São
Carlos, entre outras. O traje-
to, na rota mais longa, chega
perto de 600 quilômetros e o
caminho todo é sinalizado por
setas amarelas e indicações
para ajudar o peregrino. O pas-
saporte deve ser levado pelo
peregrino desde o início da
sua caminhada e deve ser ca-
rimbado nas pousadas ao lon-
go do trajeto, o que lhe dará
direito ao um certificado de
conclusão ao fim da viagem.

Em 2017 se comemora o
Jubileu de 300 anos de Nossa
Senhora de Aparecida. A Ima-
gem milagrosa de Nossa Se-
nhora Aparecida foi encontra-
da no rio Paraíba do Sul no ano
de 1717. Em comemoração à
data, o Santuário Nacional de
Aparecida promove o Jubileu
“300 anos de bênçãos”, com
uma intensa programação fes-
tiva, cultural e religiosa para
celebrar a data do tricentenário.
Expectativa de que neste ano o
local seja visitado por mais de
12 milhões de turistas de todo
o Brasil e do exterior.

O advogado Ulisses Araújo
da Silva é o novo secretário
municipal de Desenvolvimen-
to Econômico Sustentável, em
São Sebastião do Paraíso. O
anúncio foi realizado quinta-
feira (25/5), e Ulisses vai acu-
mular a pasta com a chefia de
Gabinete, função que já exerce
desde o período em que
Walkinho assumiu a prefeitura
em setembro de 2016, e, no
início deste mandato em 1º de
janeiro de 2017. “É chegada a
hora de priorizarmos este se-
tor dentro da administração
buscando fomentar o setor,
após um período de análise e
espera para arrumar a casa,
condição que agora permite a
administração dar mais um pas-
so no sentido de desenvolver-
mos políticas públicas para o
setor”, anuncia.

Conforme levantamento re-
alizado pelo Jornal do Sudo-
este a Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico estava
vaga desde a primeira metade
de 2013, ainda no primeiro ano
da administração anterior. Na-
quele momento a função era
exercida por Ailton Rocha de
Sillos, que deixou o cargo por
não ter apoio do governo da
época, além de queixar-se de
que estava sendo sabotado em
suas ações pelo município.
Após a saída de Sillos a secre-
taria ficou vaga, sem que o
Executivo indicasse alguém
para assumira pasta.

Somente agora cerca de
quatro anos depois a pasta está
sendo reativada pela atual ad-
ministração. “O prefeito Wal-
ker priorizou nestes quatro
meses a questão de arrumar a
casa e a situação do município
agora está tomando novo rumo
que possibilita vislumbrar no
momento um incremento para
o setor, por isso a Secretaria
Municipal de Desenvolvimen-
to Econômico Sustentável está
sendo reativada”, justifica.

A nomeação do Ulisses Ara-
újo como secretário ocorreu no
começo do mês e segundo ele
será a oportunidade de desen-
volver  um trabalho em prol da
administração. “Venho do meio
empresarial, atuei como execu-
tivo na Associação Comercial
e Industrial, por três anos e
meio onde aprendi bastante e
também atuei no trato das
questões familiares”, enumera.
O secretário cita ainda que pos-
sui formação voltada para o
setor e que tem investido na
carreira. “Há poucas semanas
participei de uma formação do
setor voltada para o estas ques-
tões na Universidade Tecnoló-
gica de Alvellaneda, na Argen-
tina”, comenta.

Ullisses disse que uma das
propostas de trabalho da nova
secretaria é a de criar políticas
públicas para o desenvolvimen-
to econômico do município.
“Esta é a nossa preocupação e
a nossa bandeira desde a cam-
panha. Vamos trabalhar para
resgatar e fortalecer em nossa
cidade todo o sistema “S” e
vamos trabalhar em conjunto
com a Acissp, em sintonia com
as secretarias de Desenvolvi-
mento Agropecuário e a de
Desenvolvimento Social”,
acrescenta. Ele também citou
a parceria com o Sebrae/MG

Ulisses Araújo
é o novo secretario
de esenvolvimento

Econômico

como um forte aliado para a
realização de ações conjuntas
e de parcerias.

A intenção é fomentar os
debates em torno dos APL’s
(Arranjos Produtivos Locais)
existem vários setores que po-
dem deslanchar e desenvolver,
além de principalmente se tor-
narem fontes de geração de
emprego e renda, anuncia o
secretário. “Vamos trabalhar de
forma sustentável. Não sim-
plesmente doar terreno para
que a empresas e instale aqui.
É preciso uma visão macro e
periférica porque temos em
nosso entorno pequenas cida-
des que dependem de Paraíso,
ao mesmo tempo que existem
outros municípios que concor-
rem com a nossa economia e é
preciso que haja um equilí-
brio”, ressalta.

Ele cita que ao longo de
quatro anos a cidade ficou sem
uma atenção específica da ad-
ministração, sem que houves-
se um tratamento adequado
para a questão. “Vamos traba-
lhar com os pés no chão, de
maneira simples, mas com ou-
sadia e audácia. Temos pesqui-
sas e estudos que apontam a
existência de cinco mil pesso-
as desempregadas em Paraíso
entre as que são economica-
mente ativas. O trabalho será
feito no sentido de reduzirmos
este volume, de criarmos alter-
nativas e incentivar o setor a
crescer e desenvolver”, finali-
za.

AMBULANTES

Quanto a polêmica que
surgiu na cidade em relação
ao comércio ambulante
Ulisses Araújo disse que tem
acompanhado o assunto de
perto. “É um debate interes-
sante que, por um lado, tem
muito a ver com a secretaria
que estamos assumindo, por-
que envolve geração de em-
prego e renda no município.
De outro lado, tem a questão
do empresariado que paga
impostos e também se queixa
da situação”, aponta.

Conforme Ulisses há uma
legislação municipal que regu-
la o comércio ambulante infor-
mal na cidade. “Temos que
aprimorar e a administração
poderá colaborar, organizando
o setor, conforme já vem ocor-
rendo com a realização de es-
tudos e levantamentos”, obser-
va. A intenção segundo ele é de
criar um novo espaço para abri-
gar o Centro de Comércio Po-
pular com mais espaço. “Va-
mos abrir diálogo para quem
sabe criarmos uma nova asso-
ciação e a Prefeitura dentro das
possibilidades dar condições
para que todos trabalhem den-
tro da legalidade”, ressalta.

O secretário cita que a atu-
ação vai além de doar terrenos,
ou criar espaço. “Temos de
criar condições para que estes
trabalhadores sejam formaliza-
dos, que possam crescer como
microempreendedores e te-
nham resguardados os seus
direitos enquanto trabalhadores
que geram emprego e renda no
município”, reforça.  Estas
ações segundo Ulisses já estão
sendo trabalhadas e avaliadas
pela administração, finaliza.

Ulisses Araújo foi nomeado secretário de
Desenvolvimento Econômico Sustentável

Divulgação

A Associação Comercial de
São Sebastião do Paraíso
(ACISSP), realizará nesta ter-
ça-feira (30/5), o curso "Pla-
nejamento Financeiro Famili-
ar". Objetiva contribuir com a
melhoria da qualidade de vida
da comunidade paraisenses
economicamente ativa, com-
posta por empresários, direto-
res, funcionários e colaborado-
res.

De acordo com dados do
indicador do Serviço de Prote-
ção ao Crédito (SPC Brasil) e
da Confederação Nacional de
Dirigentes Lojistas (CNDL), há
mais de 900 mil inadimplentes
no Brasil hoje. No final de mar-
ço, terceiro mês do ano, o nú-
mero era de 59,2 milhões de
consumidores brasileiros nas
listas de inadimplência.

O presidente da ACISSP,
Ailton Sillos, disse que a asso-
ciação decidiu oferecer um
curso sobre esse assunto "por
que a sensação de se estar com
as contas no vermelho desmo-
tiva as pessoas, prejudica a saú-
de, desestrutura famílias, inter-
fere no bom-humor, qualidade
e produtividade no trabalho,
pois a maioria delas ainda não
sabe organizar suas finanças ou
como sair das dívidas".

O curso será ministrado pelo
instrutor James Warley Pereira
Ribeiro, consultor de negócios
na ACISSP, nesta terça dia 30,
a partir das 19 horas, gratuita-
mente e aberto ao público. Os
interessados devem fazer suas
inscrições pelo App ACISSP, na
seção "eventos" ou pelo site
www.acissp. com.br. As vagas
são limitadas.

ACISSP
promove

curso
sobre

economia
familiar

THALES BRAGHINI LEÃO VENCE
DUAS ETAPAS SEGUIDAS NO CXSSP

por Gérson Peres Batista

A Etapa 20 do Circuito Blitz do CXSSP foi
vencida pelo paraisense Thales Braghini Leão
(Fide Blitz 1929), que finalizou o torneio com 6
pontos em 7 possíveis.

Thales foi vencido logo na primeira rodada
pelo forte jogador de Piracicaba/SP Daniel
Monteiro Zotelli, mas se recuperou durante o
torneio e venceu todas as demais partidas.

Em segundo lugar ficou o mestre nacional
Gérson Peres Batista (Fide Blitz 2131), que
chegou também aos 6 pontos, mas levou a pior
no primeiro critério de desempate (confronto
direto).  O terceiro lugar foi para Siderley Junior
da Silva (Fide Blitz 1826).

A etapa teve mais uma vez superada a
barreira de 30 jogadores participando!

Arbitragem ficou a cargo do professor
Dwlyan Silva dos Santos.

Fonte: www.cxssp.com.br

CXSSP
A 19ª Etapa do Circuito Blitz do CXSSP foi

vencida por Thales Braghini Leão (Fide Blitz
1929), que fez 100% de aproveitamento!

Em segundo lugar ficou Dwlyan Silva dos
Santos (Fide Blitz 1930), com 6 pontos em 7. O
terceiro lugar ficou com o Mestre Nacional
Gérson Peres Batista (Fide Blitz 2131).

Foram distribuídas medalhas de revelação
aos que jogaram no clube pela primeira vez e
de destaque aos que fizeram boas partidas.

Arbitragem bem comandada pelo
paraisense Siderley Júnior da Silva.

A etapa teve 34 inscritos e manteve a boa
média de jogadores nos torneios semanais
amistosos do clube!

SERRANA
Acontece neste domingo, dia 28/5, o I

Torneio Solidário de Xadrez Rápido de Serrana,
SP. O torneio já conta com 90 inscritos!

Com o apoio da Prefeitura Municipal,
Paraíso levará 19 representantes! Entre estes,
jogadores experientes como o Mestre Nacional
Jair Vicente Domingues e outros mais jovens,
advindos do projeto xadrez nas escolas.

Há tempos Paraíso não disputa um
campeonato fora da cidade com tantos parai-
senses. Tudo isso se deve ao Projeto Xadrez
nas Escolas Públicas, aprovado no Programa
Minas Esportiva do Governo do Estado de
Minas Gerais e apoiado pela empresa Aviação.

O projeto é executado pela Federação
Mineira de Xadrez e coordenado pelo Grande
Mestre Evandro Amorim Barbosa.

PARTIDA
Brancas: Mikhail Tal
Pretas: Hans Joachim Hecht
Olimpíada de Varna - 1962
1.d4 Cf6 2.c4 e6 3.Cf3 b6 4.Cc3 Bb4 5.Bg5

Bb7 6.e3 h6 7.Bh4 Bxc3+ 8.bxc3 d6 9.Cd2 e5
10.f3 De7 11.e4 Cbd7 12.Bd3 Cf8 13.c5 dxc5

Premiação da Etapa 20 do Circuito Blitz

CXSSP

14.dxe5 Dxe5 15.Da4+ c6 16.0-0 Cg6 17.Cc4 De6 18.e5
b5 19.exf6 bxa4 20.fxg7 Tg8 21.Bf5 Cxh4 22.Bxe6 Ba6
23.Cd6+ Re7 24.Bc4 Txg7 25.g3 Rxd6 26.Bxa6 Cf5
27.Tab1 f6 28.Tfd1+ Re7 29.Te1+ Rd6 30.Rf2 c4 31.g4
Ce7 32.Tb7 Tag8 33.Bxc4 Cd5 34.Bxd5 cxd5 35.Tb4
Tc8 36.Txa4 Txc3 37.Ta6+ Rc5 38.Txf6 h5 39.h3 hxg4
40.hxg4 Th7 41.g5 Th5 42.Tf5 Tc2+ 43.Rg3 Rc4 44.Tee5
d4 45.g6 Th1 46.Tc5+ Rd3 47.Txc2 Rxc2 48.Rf4 Tg1
49.Tg5 1-0

RESPOSTA
A solução do diagrama apresentado na edição

do dia 17/5 do JS é: 1.Rd4 Rb8 2.Rc3 Rc8 3.Rd5,
garantindo a oposição e ganhando a partida.

ESTUDO
No diagrama desta coluna as brancas jogam e

ganham. Tente resolver e confira a resposta na
edição do JS de 3/6.
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Além do malote que contin-
ha cheques sustados, assaltan-
tes levaram pacotes de dinhei-
ro que estavam nos caixas da
agência Sicoob Nossocrédito,
na Lagoinha, em São Sebasti-
ão do Paraíso, terça-feira (23/
5). Vídeo divulgado mostra a
ação dos assaltantes no interi-

Além do malote com cheques, assaltantes
levaram dinheiro da agência Sicoob Nossocrédito

or da agência ajuntando paco-
tes de dinheiro. O valor não foi
divulgado.

Logo após o assalto, con-
forme divulgado pelo Jornal do
Sudoeste, a informação obtida
junto a um diretor da agência,
é que apenas o malote conten-
do os cheques sustados havia

sido levado. No entanto, vídeo
do circuito interno, divulgado
posteriormente, mostra funci-
onários deitados e assaltantes
retirando pacotes de dinheiro
nos caixas.

A ação dos marginais con-
tra agência, conforme vem sen-
do apurado, foi o desfecho de

roubo iniciado na manhã de ter-
ça-feira (23/5) em Fortaleza de
Minas quando na zona rural
renderam uma família por vol-
ta de 11h30, tomaram um au-
tomóvel GM Astra.

Os autores saíram sentido
Jacuí e abordaram o condutor
de um Fiat Bravo em uma es-

Por João Oliveira

O assalto ocorrido na agên-
cia do banco Sicoob Nossocré-
dito na tarde de ontem (23/5)
em São Sebastião do Paraíso,
no bairro Lagoinha, pode ter
relação com o roubo de um
veículo registrado em Jacuí
ainda pela manhã. Segundo in-
formações, os assaltantes ini-
cialmente teriam roubado um
carro GM Astra, no município
de Fortaleza de Minas, e na
sequência abordado o condu-

Roubo de veículos em Fortaleza e Jacuí
pode ter relação com assalto em Paraíso

tor de um Fiat Bravo no muni-
cípio de Jacuí e usado o veí-
culo no assalto que aconteceu
em Paraíso.

Informações obtidas  pelo
Jornal do Sudoeste dão con-
ta de que os assaltantes, qua-
tro homens que estariam arma-
dos e encapuzados renderam
uma família, moradora da zona
rural de Fortaleza de Minas por
volta das 11h30, tendo os
amarrado e levado o veículo,
um GM Astra. Após o fato, o
condutor de um Fiat Bravo, de

71 anos, foi abordado pelos
mesmos assaltantes em uma
estrada vicinal, sentido à For-
taleza, a aproximadamente três
quilômetros de Jacuí.

Na ação, os criminosos “fe-
charam” a vítima e a renderam,
colocando-a no porta-malas do
Astra, que foi abandonado na
zona rural de Jacuí, próximo
ao trevo de acesso à Fortaleza
de Minas. A vítima conseguiu
se soltar, tendo procurado a
Polícia Militar, que por meio de
consulta da placa do GM Astra,

tomou conhecimento do rou-
bo que aconteceu na zona ru-
ral em Fortaleza na mesma
data.

Segundo informações, a
PM em Jacuí teria acionado
policiais em cidades vizinhas,
quando tomou conhecimento
que de um veículo Fiat Bravo
havia sido usado por crimino-
sos no assalto à agência do
Banco Sicoob Nossocrédito,
em Paraíso. No entanto, até o
fechamento desta matéria, não
houve confirmação se o veícu-

lo usado no assalto foi o mes-
mo roubado em Jacuí.

O ASSALTO
Câmeras de segurança da

agência Sicoob Nossocrédito
flagraram o momento em que
três homens desceram de um
carro para assaltar o banco na
tarde de ontem (23/5), por vol-
ta da 13h30. Nas imagens, três
homens encapuzados e arma-
dos desceram do veículo que
foi estacionado próximo a agên-
cia, tendo ainda abordado um

homem que estava próximo ao
local. Na ação rápida, que du-
rou cerca de três minutos, os
criminosos levaram apenas um
malote que, segundo informa-
ções, continha cheques susta-
dos. No momento havia clien-
te fazendo depósito, mas não
chegou a ser abordado pelos
ladrões. Policiais militares e
perito técnico da Polícia Civil
estiveram no local. Até o fecha-
mento desta matéria, os auto-
res não haviam sido identifica-
dos e ninguém foi preso.

trada vicinal, a mais ou menos
três quilômetros da cidade. Ele
foi colocado no porta malas do
Astra que foi abandonado e os
quatro assaltantes seguiram
para São Sebastião do Paraí-
so.

Segundo informações a PM
em Jacui teria comunicado o

fato a policiais de cidades vizi-
nhas. O assalto à agência do
Sicoob Nossocrédito em Para-
íso foi por volta de 13h30 e os
autores utilizavam o veículo
roubado em Jacuí.

Até o momento não há in-
formações de que assaltantes
tenham sido identificados.

Assalto foi desfecho de roubo praticado em Fortaleza de Minas
Reprodução

Por João Oliveira

O lutador Edmar Viana deve
participar neste domingo (28/
5), do Campeonato Brasileiro
de Jiu Jtsu Esportivo promo-
vido Confederação Brasileira de
Jiu Jtsu, em São Paulo. O even-
to, que teve início na sexta-fei-
ra (26/5), e se encerra do do-

mingo, reúne mais 600 atletas
de todo país que brigam por
uma boa posição no ranking da
categoria.

Edmar, uma referência nes-
te esporte no município luta na
categoria máster e está entre os
nove atletas que aspiram o pri-
meiro lugar; ele precisa vencer
cinco lutas para levar essa dis-

puta. Conforme disse, seus
treinos têm sido intensos para
dar conta do campeonato e
conseguir uma boa posição.

Entre os títulos de Viana
estão o Campeonato Paulista,
o Mundial de Jiu Jtsu, Pan
Americano e o Mineiro, faltan-
do apenas o Brasileiro para
completar seu quadro de me-

Atleta paraisense participa de
Campeonato Paulista de Jiu Jtsu

dalhas. "Essa competição é
uma das maiores que existe na
CBJJE, nível de mundial, e não
vai ser fácil. Mas estou muito
motivado e vou me esforçar o
máximo para conseguir o me-
lhor resultado, estou prepara-
do e aceitei o desafio, então vou
atrás do melhor lugar no
pódio", completa o atleta.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 033/2017, Tipo Menor Preço
Unitário, Objeto: “Registro de preços para futuras  aquisições de
materiais escolares e de escritório para a Prefeitura Municipal de
São Tomás de Aquino”. A abertura será dia 12 de Junho de 2017, às 09:00
horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 034/2017, Tipo Menor Preço
por item, Objeto: “Registro de preços para futuras  aquisições de
Lubrificantes para veículos para a Manutenção da Frota Municipal
e Convênio”. A abertura será dia 08 de Junho de 2017, às 13:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 035/2017, Tipo Menor Preço
Global, Objeto: “Registro de preços para futuras aquisições de
equipamento de monitoramento de segurança para a Prefeitura
Municipal”. A abertura será dia 09 de Junho de 2017, às 13:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 036/2017, Tipo Menor Preço
Global, Objeto: “Registro de preços para futuras Aquisições de madeira
serrada para a Prefeitura Municipal de São Tomas de Aquino”. A
abertura será dia 09 de Junho de 2017, às 09:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 037/2017, Tipo Menor Preço
Global, Objeto: “Contratação de locação de concentradores de oxigênio
para saúde, com manutenção e assistência ao Município de São
Tomás de Aquino”. A abertura será dia 08 de Junho de 2017, às 10:00
horas.

O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de
Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (035) 3535 – 1228,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 26 de Maio de
2017. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG Torna público abertura
do Proc. nº 152/17, Pregão Pres. nº 25/17, abertura dia 08/06/17, 09h,
para “Aquisição de óleos lubrificantes, graxas e fluídos”; Proc. nº 153/17,
Pregão Pres. nº 26/17, abertura dia 09/06/17, 09h, para “Aquisição de
pneus novos (primeira vida), câmaras e protetores”. Os editais estão à
disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/
MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no
site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-
1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 26/05/2017 - Ronaldo Pereira
Dias – Prefeito Municipal

Caminhada da campanha
Maio Amarelo foi realizada na
manhã de sexta-feira (26/5).
A ação é coordenada pela Se-
cretaria Municipal de Segu-
rança Pública, Trânsito, Trans-
porte e Defesa Civil de São
Sebastião do Paraíso que, ao
longo deste mês, vem realizan-
do vários trabalhos de consci-
entização sobre segurança no
trânsito. “Este é um dos pon-
tos altos do nosso trabalho que
é a mobilização da sociedade
e o alerta para que tenhamos
um trânsito mais seguro”, dis-
se o secretário Mi-guel Félix
de Souza.

Além das palestras nas
escolas, a programação teve
ainda blitzes, teatro, pitstop,
entre outras ações. “O tra-
balho continua até o da 31 e
acredito que estamos cum-
prindo o nosso papel de le-
var à população , aos con-
dutores e pedestres de uma
forma bem divertida as in-
formações de educação e
orientação”, descreve o se-
cretário.

Indagado sobre o crescen-
te número de acidentes — in-
clusive com vítima fatal no
trânsito das ruas da cidade
nos últimos dias, Miguel la-
mentou a situação. “É muito
triste esta realidade. O que

podemos refletir e ao mesmo
tempo conclamar a população
para que tenha mais cautela,
mais paciência e consciência
de seu papel”, destaca. O se-
cretário defende  que haja
mais direção defensiva em
que as pessoas tenham noção
de conduzir para si e também
as demais pessoas.

“Apesar do número de ve-
ículos estar em ascensão no
município, é importante mos-
trar a preocupação às pesso-
as, seja condutor, pedestre pre-
cisamos conscientizar”, ava-
lia o prefeito Walker Américo,
que  defende o uso de meios
alternativos de transporte para
tentar desafogar o trânsito no

Paraíso faz caminhada ‘Maio Amarelo’
para conscientização no trânsito

centro. “É preciso criar alter-
nativas e incentivarmos as
pessoas a virem à pé, de bici-
cleta ou de ônibus, porque te-
mos mais de 40 mil veículos
em circulação na nossa cida-
de”, ressalta.

O prefeito e o secretário
destacaram o trabalho que é
feito ao longo do ano que visa
formar o cidadão do futuro
mais consciente sobre as nor-
mas de trânsito. “Fazemos
este trabalho de conscienti-
zação ao longo do ano, não só
agora no Maio Amarelo, atra-
vés do Projeto Educando para
o Trânsito que acontece nas
escolas da nossa cidade e tam-
bém abrange algumas entida-

des sociais”, descreve Miguel.
Walkinho reforça que os

custos com atendimento as ví-
timas de acidentes são eleva-
das. “O problema não é a pes-
soa que fica ferida, ou perde
a vida. Quando ela vai para o
hospital existem despesas com
internações, medicamentos,
profissionais.

Precisamos otimizar tudo
isto. Um acidente evitado en-
volve todos estes fatores e
acaba gerando despesas que
utiliza-se recursos que pode-
riam ser destinado a outros
investimentos, por isso a im-
portância de conscientizar a
população cada vez mais”, fi-
naliza.

Gustavo Cezarino
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Por João Oliveira

Bombeiros foram aciona-
dos na manhã de quarta-feira
(24/5), por volta das 7h30,
para conter incêndio registra-
do em uma residência na rua
João de Oliveira Brasil, no bair-
ro Jardim Itamarati, em São
Sebastião do Paraíso. Não foi
registrado vítimas no local e as
causas do incêndio teria sido
uma vela deixada próxima a um
televisor.

De acordo com os bombei-

Vela provoca incêndio
no bairro Itamarati

ros, o incêndio se concentrava
em porão da residência e hou-
ve dificuldades para conter as
chamas devido a pouca ilumi-
nação e ventilação ao local.
Houve apenas danos materiais
e o local chegou a ser interdi-
tado, tendo sido acionada a
Defesa Civil do Município.

Segundo informações dos
bombeiros, a moradora da re-
sidência alegou que teria saído
para trabalhar, deixando uma
vela próximo a um televisor, o
que ocasionou o incêndio.

Por João Oliveira

A Polícia Civil em São Se-
bastião do Paraíso prendeu na
noite de terça-feira (23/5), um
suspeito por tráfico de drogas
no bairro Itamarati. A prisão do
homem, identificado como
William Augusto David Perei-
ra, aconteceu durante diligên-
cia das policiais que também
prenderam Ricardo Vieira da
Silva, o Tucano, que teria
envolvimento como mandante
do homicídio de um homem
(matéria nesta edição).

De acordo com o delegado
responsável pelo caso, Tiago
Bordini, durante as investiga-
ções, apurou-se que tanto Pablo
Vinícius Novais Custódio, de 20
anos, preso no dia 29 de abril,
quanto Willian Pereira,  seriam
"braços direito" de Tucano. A
confirmação do envolvimento
de Willian com o tráfico acon-
teceu após na terça-feira à noi-
te os policiais notarem intensa
movimentação típica de
comercialização de drogas em
um bar que estava sendo
monitorado, já que é tido um dos
pontos onde Willian efetuava a
venda dos entorpecentes.

"Os policiais conseguiram
ver quando o traficante entre-
gou o que certamente era dro-
ga a um indivíduo, mas quan-

do foi abordar o comprador, o
mesmo conseguiu evadir-se
pela escuridão. Momentos an-
tes da abordagem, foi possível
visualizar uma motocicleta che-
gando ao local, trocando algo
com o autor e sair em seguida
com outro indivíduo que lá es-
tava como garupa", relata o
delegado.

Conforme Bordini, posteri-
ormente apurou-se a identida-
de do que conseguiu fugir na
tentativa de abordagem, fican-
do constatado que também te-
ria envolvimento com os cri-
minosos, mas que ainda não foi
localizado.

"Após abordagem de Willian
e nas buscas foram localizados
oito pinos de cocaína. Durante
as investigações ficou apurado
também que próximo ao autor
permanecia apenas pequenas
quantias de drogas, deixando o
restante escondido nos mata-
gais nas proximidades. Apurou-
se, que os traficantes perma-
neciam no local a contragosto
da proprietária do bar e dos
funcionários que chegaram a
ser agredidos quando contra-
riaram os que se achavam 'pa-
trões'.

Willian foi preso e autuado
em flagrante delito pela prática
de tráfico de drogas", comple-
tou o delegado.

Polícia Civil
desbanca ponto

de tráfico no
Itamarati

Por João Oliveira

A pedido da Polícia Civil, a
justiça expediu mandado de
prisão temporária de Ricardo
Vieira da Silva, o Tucano. Ele
foi preso na noite de terça-fei-
ra (23/5), suspeito de estar en-
volvido na morte de Marcos
Antônio Dias, o Nenê da Chica,
crime ocorrido em fevereiro
em São Sebastião do Paraíso.

O homicídio de Nenê da
Chica teria sido autorizado por
um "tribunal do crime" acio-
nado para resolver a situação
do envolvimento amoroso de
Nenê com uma mulher identi-
ficada como Andressa Caroli-
na Pereira. Por sua vez, a mu-
lher também teria envolvimen-
to amoroso com outro indiví-

duo, Ivo Félix de Assis, e que
seria o autor dos disparos de
arma de fogo que matou Mar-
cos, em uma emboscada que
aconteceu em uma estrada que
liga São Sebastião do Paraíso
a Jacuí.

Conforme explica o dele-
gado responsável pelo caso,
Leandro Zucoloto, o assassi-
nato aconteceu no dia 14 de
fevereiro e o corpo do homem
teria sido encontrado em es-
tado de decomposição avança-
da, no dia 16. "Eles estavam
insatisfeitos com a relação e
pediram para que Tucano re-
solvesse o caso. Tucano, jun-
to com outro indivíduo, teria
acionado uma facção crimino-
sa que atua no Estado de São
Paulo para que esse caso fos-

se julgado. Era um tribunal
paralelo do crime que vinha
para a cidade para resolver o
problema dentro deste código
de ética criminoso deles", re-
lata o delegado.

Segundo o delegado, den-
tro do "código de ética" desses
criminosos, se algum crimino-
so tem um envolvimento amo-
roso com uma mulher e há um
rompimento, eles não podem
ter nenhum tipo de relação com
membros do mundo do crime
em um prazo de noventa dias.
"Aconteceu que  Andressa, que
teve envolvimento com o Mar-
cos, se envolveu com o Ivo e
ainda manteve algum tipo de
relação com a vítima. Então foi
determinado que se ela ficasse
com qualquer um deles, o ou-

tro teria autorização para ma-
tar", elucida Zucoloto.

Durante as investigações do
caso, o delegado conseguiu
apurar que Andressa Pereira,
que está foragida, teria envol-
vimento no assassinato de
Marcos Dias, juntamente com
Ivo Assis. Ainda, conforme o
delegado, as investigações
apontaram que quem teria dado
essa "autorização" para o assas-
sinato foi o "tribunal do crime"
composto pelo Ricardo Silva,
o Tucano, e outros indivídu-
os. "Esse foi o motivo pelo qual
nós pedimos a prisão tempo-
rária de todos eles, não somente
por essa participação no crime,
mas também por integrarem
uma organização criminosa",
completa o delegado.

Homicídio de homem teria sido autorizado
por "tribunal do crime", diz delegado

As três equipes que repre-
sentam São Sebastião do Pa-
raíso no Campeonato Regional
promovido pela LPD (Liga
Passense de Desportos) empa-
taram seus jogos na rodada
inaugural da competição. Já os
times da Mata, Santo Antônio,
Oriente e Palestra largaram na
frente ao vencerem seus com-
promissos alguns deles até
mesmo fora de casa e já so-
maram os primeiros três pon-
tos. Neste final de semana a
bola volta a rolar com a reali-
zação de mais seis partidas.

A primeira rodada do cam-
peonato já apresentou resulta-
dos surpreendentes como foi
a vitória fora de casa do Ori-
ente sobre o União da Vila de
Cássia, por 2 a 0.  A mesma
situação ocorreu com o Pales-
tra que venceu o Elite Passos
por 2 a 0.  Quem fez o dever
de casa foi o time de São José
da Barra, a Mata que venceu o
São Jorge por 3 a 1, mesmo
placar em que o Santo Antônio
derrotou o Industrial.

As equipes de Paraíso em-
pataram os seus jogos. No sá-
bado, 20, jogando no Estádio
Dr. Joaquim Ferreira Gonçal-
ves, o Operário E.C. recebeu
o Glória e apesar de sair em
desvantagem no marcador aca-
bou buscando o empate. O pla-
car final foi 1 a 1. Na quarta-
feira, 24, Barreirinho e Praça
de Esportes também jogaram
no 1º de Maio, em partida que

Equipes de Paraíso empatam na
estreia do Campeonato Regional

terminou sem abertura de
marcador. Com isso os três ti-
mes da cidade terminaram a
primeira roda na faixa interme-
diária da tabela.

Para este final de semana a
Praça de Esportes vai a São
João Batista do Glória, neste
sábado,27, enfrentar a equipe
da casa. No domingo, 28, o
Barreirinho vai a Passos enfren-
tar o Palestra, no Starling Soa-
res. Confira todos os jogos da
rodada e classificação do cam-
peonato na tabela em anexo.

RESULTADOS DA
PRIMEIRA RODADA

DO REGIONAL DA LPD

Sábado, dia 20
Estádio 1º de Maio, em São
Sebastião do Paraíso
Operário 1 x 1 Glória
Estádio Raul Soares, em Cássia

União da Vila 0 x 2 Oriente

Domingo, dia 21
Estádio Da Mata, em São José
da Barra
Mata 3 x 1 São Jorge

Estádio Jorge Oliva, em Itaú de
Minas
Santo Antônio 3 x 1 Industrial

Estádio Starling Soares, em
Passos
Projeto Elite Passos 0 x 2 Pa-
lestra

Quarta-feira, dia 24
Estádio 1º de Maio, em São Se-
bastião do Paraíso
Praça de Esportes 0 x 0 Bar-
reirinho

Próximos Jogos – 2ª Rodada

Sábado, dia 27, às 15h30

Estádio Starling Soares, em
Passos
Oriente x Santo Antônio

Estádio Odélio Martins, em São
João Batista do Glória
Glória x Praça de Esportes

Estádio Jorge Oliva, em Itaú de
Minas
Industrial x Mata

Domingo, dia 28, às 10h
Estádio Starling Soares, em
Passos
São Jorge x União da Vila

Domingo, dia 28, às 15h30
Estádio Starling Soares, em
Passos
Palestra x Barreirinho

Estádio Abrão Caram, em Pas-
sos
Caram x Projeto Elite Passos

Na tarde de quinta-feira (25/
5), a Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso e o Serviço
Social do Comércio (Sesc) –
administração regional no Es-
tado de Minas Gerais assinaram
um protocolo de intenções.
Pelo documento, fica acorda-
do que a instituição irá devol-
ver ao município a área doada
em abril/2006 – localizada no
Jardim Mediterranèe, para que
ela possa ser oferecida como
contrapartida para instalação do
campus da Universidade Fede-
ral de Lavras.

Ainda consta do protocolo
que o município irá viabilizar
outro imóvel para o Sesc, livre
e desembaraçado de quaisquer
ônus, já edificado e integral-
mente regularizado, para que a
instituição propicie no local o
funcionamento de sua unidade.
A área em estudo pela adminis-
tração são as dependências da
Praça de Esportes Castelo
Branco, clube que é adminis-
trado pelo município.

Participaram da reunião, o
prefeito Walker Américo Olivei-

ra, a vice-prefeita Dilma
Aparecida de Oliveira, o pro-
curador geral do município,
Túlio Márcio Colombarolli, o
secretário de Comunicação
Luiz Fernando de Souza e os
vereadores Jerônimo Apareci-
do da Silva (DEM) e Sérgio
Aparecido Gomes (PSD). Re-
presentando o Sesc, o diretor
regional Luciano de Assis Fa-
gundes.

O Sesc tem por finalidade
estudar, planejar e executar
medidas que contribuam para
o bem-estar social e a melhoria
do padrão de vida dos comer-
ciários e suas famílias. Até de-
zembro de 2015, a instituição
investiu R$ 26 milhões no imó-
vel doado no Jardim Mediterra-
nèe. No entanto, o Sesc consi-
derou a necessidade de reade-
quação das tratativas anterior-
mente ajustadas, decorrentes
de estudos técnicos realizados
pelo órgão e para fins de me-
lhor organizar os serviços so-
ciais às necessidades e possi-
bilidades locais do município.

(TEXTO E FOTO: ADRIANO SILVA)

Prefeitura e Sesc
assinam protocolo

de intenções
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A impressão é de que o GP de Mônaco,
amanhã, ficou em segundo plano. Tudo por
conta da troca que Fernando Alonso fez da
corrida mais charmosa da Fórmula 1, da mais
esperada do ano, da mais desejada por to-
dos os pilotos, por um mergulho de cabeça
no desconhecido – pelo menos para ele –
em Indianápolis.

O espanhol abraçou o desafio de correr
pela primeira vez as 500 Milhas ciente de
que lá tem mais chances de vencer do que
obter um bom resultado com a McLaren, em
Mônaco. Se tudo corresse bem, um bom trei-
no, uma boa largada e uma corrida sem pro-
blemas mecânicos, o máximo que estaria ao
seu alcance, e com muita sorte, nas ruas do
Principado seria um 5º lugar em condições
normais de corrida e contando com alguns
abandonos.

É o mesmo que nada para quem já ven-
ceu duas vezes em Mônaco. Alonso não con-
segue esconder sua insatisfação com os
muitos problemas que vem enfrentando com
o modelo MCL32, principalmente com as
constantes quebras e falta de potência do
motor Honda. Por isso decidiu se aventurar
do lado de cá do Atlântico. Decidiu ir atrás da
“Tríplice Coroa” do automobilismo que consiste
em vencer o GP de Mônaco, as 500 Milhas
de Indianápolis e as 24 Horas de Le Mans.

O primeiro passo ele já deu em Mônaco
em 2006 e 2007. O único até hoje a conquis-
tar o feito foi o inglês Graham Hill, cinco ve-
zes vencedor em Mônaco: 1963/64/65/68/69.
Aqui cabe um parêntese: (Hill foi chamado
“Rei de Mônaco” até perder o trono para
Ayrton Senna, até hoje o maior vencedor da
prova em 1987/89/90/91/92/93. Na próxima
quarta-feira (31) completa-se 30 anos da pri-
meira vitória do brasileiro, em Monte Carlo, e
várias homenagens estão sendo feitas para
Senna). Em 1966 Hill venceu as 500 Milhas
de Indianápolis e em 72 as 24 Horas de Le
Mans. De quebra foi bicampeão Mundial de
Fórmula 1 em 62 e 68.

Alonso é daqueles pilotos com perfil que
se encaixa em qualquer tipo de competição.
Mesmo com poucos treinos para aprender
os segredos da pista, do carro, adaptar o
estilo de pilotagem, e à velocidade constan-
te acima dos 360 km/h, o espanhol vai largar
amanhã em 5º num grid de 33 carros. Um
desempenho excepcional para quem nunca
havia corrido em circuito oval e num carro
totalmente distinto do que ele está acostu-
mado na Fórmula 1.

Apesar do jargão do automobilismo que

Olhos voltados para Indianápolis

diz “treino é treino, corrida é corrida”, outra
máxima é que em Indianápolis tudo pode
acontecer numa prova de 800 km – até uma
vitória do carro laranja 29 de Alonso. A estru-
tura montada para ele é das melhores da
Indy, com a equipe Andretti e orientação do
brasileiro Gil de Ferran, um dos nomes mais
respeitados no automobilismo norte-america-
no, vencedor da prova em 2003.

E a expectativa em torno da participação
de Alonso causou um “bumm” na Indy. Só
no primeiro treino o espanhol atraiu 2 milhões
de pessoas que assistiram ao vivo pelas
mídias online da IndyCar, algo jamais visto
na categoria em tempos de internet e redes
sociais. E é esperado recordes de audiência
nas TVs detentoras dos direitos de transmis-
são da corrida – aqui, pela Band. Olhos dos
fãs de automobilismo no mundo inteiro esta-
rão voltados para Indianápolis a partir das 13h
deste domingo.

Independente de qualquer resultado, a par-
ticipação de Alonso numa das mais
emblemáticas corridas do planeta foi uma
grande tacada que alavancou o interesse pela
Indy e mostrou para a Fórmula 1 que promo-
ções assim só faz bem ao esporte. Algo que
jamais seria possível nos tempos de Bernie
Ecclestone no poder; tampouco a McLaren
inscrever um carro com sua nomenclatura para
Alonso. A iniciativa partiu de Zak Brown, novo
diretor-administrativo da McLaren, que lançou
o desafio e Alonso não pensou duas vezem
em agarrar. E assim a McLaren volta a
Indianápolis como “McLaren-Andretti-Honda”
para tentar repetir as vitórias que conquistou
com Johnny Hutheterford em 74 e 76.

POLE 65?
Se fizer a pole position hoje, Lewis Ha-

milton iguala a marca de Ayrton Senna (65).
E não haveria lugar melhor para alcançar o
ídolo como em Mônaco.

Fernando Alonso é a grande atração da 101ª
edição das 500 Milhas de Indianápolis

Divulgação / IndyCar

Luiz Carlos Pais

Esta crônica retorna aos
idos de 1935, para rememorar
cenas da história social de
São Sebastião do Paraíso,
importante polo da cafeicultu-
ra do sudoeste mineiro. Mais
pontualmente, focaliza uma
quermesse beneficente reali-
zada em favor da Santa Casa
de Misericórdia, instituição
hospitalar fundada em 1917,
sob a honrada liderança de
Ângelo Calafiori, detentor de
uma patente de major da ex-
tinta Guarda Nacional. Como
foi divulgado, durante três se-
manas, os participantes pode-
riam vivenciar animadas noi-
tes, algumas delas organiza-
das para homenagear cidades
vizinhas, cujos moradores
eram convidados a contribuí-
rem no evento. Os valores ar-
recadados também auxiliari-
am a Sociedade São Vicente
de Paulo, casa de assistên-
cia aos idosos da mesma ci-
dade.

CRÔNICA HISTÓRICA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO:
Quermesse beneficente de 1935

entre moças e rapazes para
expressar amizade, admiração
ou para arriscar o início de um
possível namoro.

A comissão organizadora
dessa quermesse era forma-
da pelos seguintes cidadãos:
Dr. Francisco de Sales Naves
(presidente), Dr. Joaquim Alves
Pinto (vice-presidente), Evaris-
to Malagutti (tesoureiro), An-

Esses fragmentos históri-
cos foram obtidos em uma re-
portagem publicada pelo jornal
A Vanguarda, de Cássia, na
mesma região, quando esta-
va sob a direção do jornalista
Paulo Gama. Naqueles anos
e até mesmo até no final do
século XX, era muito comum a
realização das mencionadas
quermesses, geralmente, em
frente à Igreja Matriz, onde eram
armadas grandes tendas ou
barracões para essa finalidade.
Eram vendidas refeições, bebi-
das, doces e sorvetes, com
apresentação de música.

Bingos ou sorteios eram
promovidos para arrecadar fun-
dos, assim como leilões de
diferentes produtos doados
pela população, tais como
leitoa assada, roscas e pães
especiais ou frango. Os
festeiros ou fazendeiros mais
abonados costumavam doar
bezerros, os quais eram leilo-
ados e adquiridos por outros
criadores. Ainda por volta dos
anos 60, quando eu estava ini-

ciando a escola primária, lem-
bro da fila de caminhões de
gado, estacionados ao lado da
Igreja, no dia do grande leitão
beneficente de gado.

Além de ser um meio de
promoção caritativa daqueles
anos, quando quase não ha-
via políticas públicas para a
saúde das classes populares,
eventos dessa natureza eram
também momentos de lazer
para os moradores da cidade.
A quermesse objeto dessa crô-
nica ocorreu sob a liderança
do cônego José Phillipe da
Silveira, pároco da Igreja Ma-
triz, autor de uma extensa lis-
ta de serviços sociais presta-
dos à população carente. Foi
uma das maiores festas da-
queles anos, amplamente
divulgada na região. A presen-
ça dos visitantes mais ilus-
tres, incluindo os coroneis e
políticos, era anunciada no
serviço de alto-falante, através
do qual havia a oferta músicas.

Um grande cartaz foi publi-
cado para divulgar a programa-

ção da festa, incluindo leilões
de prendas e de gado, barra-
cas de música regional e clás-
sica, apresentação de canto-
res, bandas e corais, decla-
mação de poesias, exposição
de produtos agrícolas e o fun-
cionamento de um emocionan-
te "correio elegante", um ser-
viço diário de entrega, durante
a festa, de cartinhas trocadas

tônio Faria Neto (1º secretá-
rio) e Roberto Scarano (2º se-
cretário). O presidente da co-
missão enviou uma carta ao
editor do jornal cassiense, que
foi publicada na íntegra para di-
vulgar o evento e convidar os
moradores daquela cidade a
prestigiarem a promoção reali-
zada em São Sebastião do
Paraíso.

Um grupo de artesãos de
São Sebastião do Paraíso
reuniu-se sexta-feira (26/5),
na Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Agrope-
cuário para debater os pre-
parativos e a realização da
1ª Feira de Artesanato dos
Namorados.

O evento acontecerá nos
dias 9 a 12 de junho, na Pra-
ça Comendador José

Sedeagro e artesãos organizam
feira para Dia dos Namorados

Honório. “A nossa expectati-
va é a melhor possível assim
como ocorreu com a Feira do
Dia das Mães onde tivemos
um resultado positivo e agora
esperamos obter o mesmo su-
cesso”, disse a artesã Heloi-
sa Santana.

A feira será realizada
nos mesmos moldes do even-
to em que se comemorou o
Dia das Mães. O público terá

uma grande diversidade de
produtos artesanais que se-
rão comercializados, inclusi-
ve temáticos referente ao
Dia dos Namorados. “Para
as compras a partir de R$
15,00 o consumidor estará
concorrendo ao sorteio de
brindes”, explica o chefe de
departamento da Sedeagro,
Marco Aurélio Alves de
Paula. Também estão sendo

agendadas atrações artísti-
cas e culturais para animar
o espaço.

Na sexta-feira, 9, o funci-
onamento da feira será no pe-
ríodo de 14h às 21h. No sába-
do, 10, o atendimento ocorre-
rá entre 9h e 18h, enquanto
que no domingo, 11, o atendi-
mento será das 16h às 21h e
na segunda-feira, de 9h às
21h. A feira terá a presença

de 15 artesãos, além de duas
instituições sociais do municí-
pio.

Marco Aurélio represen-
tou a Sedeagro na reunião
com os artesãos e reforçou
o apoio que a Secretaria tem
oferecido ao setor. “Estamos
dando todo o suporte neces-
sário para ajudar o artesana-
to com a nossa estrutura e
também o apoio na organi-

zação”, esclarece. Ele fri-
sa que o setor vem se or-
ganizando e a expectativa
é de que outros novos
eventos serão planejados
para apoiar a atividade
artesanal no município. “A
produção é nossa, os re-
cursos ficam aqui e aju-
dam a movimentar a eco-
nomia da cidade”, comple-
ta.
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A Epamig (Empresa de
Pesquisa Agropecuária de
Minas Gerais) promoverá
no próximo dia 30, em sua
Fazenda Experimental em
São Sebastião do Paraíso
o 12º Encontro Tecnológi-
co do Café. O evento tem
por objetivo difundir a
tecnologia voltada ao
agronegócio café e promo-
ver a troca de informações
entre os participantes. A
programação inclui pales-
tras e a realização de esta-
ção técnica que abordarão
temas ligados à cafeicultu-
ra, como manejo, controle
de ácaros e uso de produ-
tos especializados.

O evento é realizado em
conjunto pela EPAMIG
(Empresa de Pesquisa
Agropecuária de Minas
Gerais) e a Secretaria de
Agricultura, Pecuária e
Abastecimento, do Gover-
no de Minas Gerais. Além
de palestras sobre diversos
temas  o encontro terá
oportunidade para a reali-
zação de dinâmicas de
campo. A Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso,
através da Sedeagro (Se-
cretaria Municipal de De-
senvolvimento Agropecuá-
rio) é uma das entidades
parceiras que apoiam a re-
alização da 12ª edição do
Encontro Tecnológico do
Café.

O projeto é uma parce-
ria entre a EPAMIG, a
UFLA (Universidade Fe-
deral de Lavras), a Emater
(Empresa de Assistência
Técnica e Extensão Rural
do Estado de Minas Ge-
rais) e o IAC (Instituto
Agronômico de Campi-
nas).

Epamig de Paraíso será sede do
12º Encontro Tecnológico do Café

Epamig receberá produtores de café para debates e palestras sobre as novas tecnologias

A abertura será feita pelo
pesquisador César Elias da
Silveira, bolsista EPAMIG.
Ele abordará em sua expla-
nação as “Tecnologias Epa-
mig para cafeicultura: culti-
vares adubação e manejo do
mato”. Também estão pre-
vistas a realização de dinâ-
micas do campo para maior
interação entre os participan-
tes. As inscrições serão gra-
tuitas e poderão ser feitas a
partir das 8 da manhã no lo-
cal do evento. O acesso ao
local é feito pela estrada Via
Guardinha, sendo que o lo-
cal fica no km 12,5. Outras
informações podem ser ob-
tidas através do telefone
3531-1496 ou na Sedeagro
3539-1037.

A programação inclui pa-
lestras sobre temas como
Nematóides na cafeicultura,
cuidados no preparo e seca-
gem de café e soluções Syn-
genta para a cafeicultura mo-
derna. Também estão na lis-
ta assuntos com o título
“Manejo Bayer contra doen-
ças do cafeeiro”, “Novos
fungicidas BASF para cultu-
ra do café” e Resultados
agronômicos em produtivi-
dade”.

Também integra a pro-
gramação do encontro o
projeto “Ciência Móvel
EPAMIG”, criado com o
objetivo de popularizar a ci-
ência e a tecnologia agrope-
cuária. Trata-se de um ôni-
bus com um pequeno labo-
ratório para demonstração
das pesquisas e publicações
técnicas desenvolvidas pela
Empresa.

Confira os detalhes da
programação no quadro em
anexo.

12º ENCONTRO
TECNOLÓGICO

DO CAFÉ

8h00 – Inscrições, visitas
aos estandes

9h05  - Tecnologias Epa-
mig para cafeicultura: culti-
vares, adubação e manejo
do mato

César Elias Botelho –
Pesquisador Epamig

9h30 – Dinâmica de
Campo

Estação 1 : “Ciência Mó-

Arquivo

vel Epamig” – Controle de
ácaros praga do cafeeiro com
uso de ácaros predadores

Érika Carla da Silveira –
Bolsista EPAMIG

Estação 2 – Nematóides
na cafeicultura

Sônia M.Lima Salgado –
Pesquisadora EPAMIG

Estação 3 – Cuidados no
preparo e secagem de café

Kleso Silva Franco Júnior
– Coordenador Técnico Re-
gional Emater-MG, Alfenas
(MG)

Estação 4 – Soluções
Integradas Syngenta pa-
ra a cafeicultura moder-
na

Douglas Silva – RVT
Syngenta Café

Willie Cintra – Desenvol-
vimento Técnico de Merca-
do Syngenta Café

Estação 5 – Manejo
Bayer contra doenças do ca-
feeiro

José A. Paranaiba –
Agro. De Desenv. De Mer-
cado Bayer

Estação 6 – Novos
fungicidas BASF para cul-
tura do Café

Pedro Mendonça –
Tec. Desenv. De Merca-
do BASF

Estação 7 – Nossocafé:
resultados agronômicos
em produtividade e quali-
dade

Rafael Rodrigues Cae-
tano – Especialista Agrô-
nomo YARA

Fonte: Epamig


